

# LIBERTÉ

liste n°21

Gérard  
Scheller

Chloé  
Frammery

Conseil national 2023

# Votez LIBERTÉ

liste n°21

## **L**iberté

La liberté de chaque citoyen est un droit fondamental inscrit dans notre Constitution fédérale

La liberté recouvre différents aspects de notre vie quotidienne, elle est l'un des ingrédients essentiels d'une vie heureuse et épanouie. La Constitution fédérale est censée garantir la liberté personnelle et la liberté de mouvement (art. 10), la liberté d'opinion et d'information (art. 16), la liberté des médias, la censure est interdite (art. 17), la liberté de l'art (art. 21), la liberté de réunion (art. 22), la liberté d'association (art. 23), la liberté d'établissement (art. 24), la liberté économique (art. 27).

Or ces libertés ont été malmenées ces dernières années. A l'avenir comme durant les années Covid, nous veillerons au respect de la Constitution et de toutes les libertés.

## **I**ntégrité

L'intégrité est une valeur cardinale en politique. Elle va de pair avec l'indépendance et la transparence, notre sixième valeur phare. L'intégrité, c'est ce qui nous permet d'aligner nos mots, nos pensées et nos actes. Par exemple, durant les restrictions de liberté que nous avons vécues en 2020, 2021 et 2022, nous n'avons pas seulement observé des abus de pouvoir et la disproportion des mesures imposées à la population suisse, nous les avons aussi dénoncés et nous avons engagé des actions politiques pour y remédier.

## **B**ienveillance

La bienveillance est primordiale. Elle est la clé de voûte de tout rapport humain. Elle permet de communiquer et de rester constructif même lorsque les opinions divergent, car elle porte en elle un profond respect de l'autre. La bienveillance va au-delà de la courtoisie car elle ne fait pas semblant. C'est une valeur qui mérite d'être cultivée dans nos institutions, et en particulier lors de l'élaboration des lois, au Parlement. La bienveillance est une valeur que nous porterons au Conseil National.

# Engagement

Nous sommes engagés depuis des années pour défendre les droits humains, la justice, la vérité, la démocratie, et toutes les valeurs de LIBERTÉ.

**Chloé Frammery** : « Je milite depuis 2012. J'ai débuté au MvRC (Mouvement vers la révolution citoyenne) pour trouver des solutions aux corruptions locales. J'ai co-organisé, lors de mon engagement syndical, les mobilisations historiques de nov-déc 2015 pour stopper les mesures d'austérité décidées par le Conseil d'Etat contre les services publics.

J'ai étudié et dénoncé la création monétaire des banques depuis 2014 et ai relevé les incohérences des mesures « sanitaires » prises depuis mars 2020 par nos autorités, pendant la crise du Covid-19. »

**Gérard Scheller** : « Je milite depuis 1968. J'aide les habitants en 1973 dans les associations de quartier et me suis érigé en 1975 contre le nucléaire. En 1977, j'ai monté une école auto-gérée à Genève et j'ai milité pour la démocratie en Algérie. Dès 1978, je défends les requérants d'asile en les aidant dans leurs démarches administratives.

Depuis 1998, je dénonce le Forum économique mondial à Davos ; en 1999, j'ai fondé l'antenne genevoise d'ATTAC (Association pour la taxation des transactions financières et pour l'action citoyenne).

En 2015, j'ai soutenu le peuple grec lors du memorandum imposé par le FMI, la Commission européenne et la BCE.

J'ai participé et organisé des mobilisations pour la liberté durant les

années Covid. J'ai fait des recherches statistiques sur les décès en Suisse durant cette période. »

**Tous les deux**, nous alertons sur les dangers des traités de Libre-échange, notamment au Comité Stop TiSA de Genève, que nous avons animé pendant 8 ans.

Nous dénonçons les irrégularités de la Banque nationale suisse, lors des Assemblées générales.

En 2016, nous étions dans le mouvement *Nuit debout*, puis dès 2018 dans celui des *Gilets jaunes*. Nous nous rendons régulièrement aux universités d'été du CADTM (Comité pour l'Abolition des Dettes Illégitimes), qui dénonce l'asservissement des pays par la dette publique.

Nous avons activement participé à la campagne pour l'initiative Monnaie pleine en 2018, une monnaie qui appartiendrait vraiment aux citoyens, une monnaie sans dette.

Nous dénonçons l'impunité des multinationales, la spéculation sur les matières premières et les agissements toxiques de Monsanto, Nestlé, Glencore.

Les *Gilets oranges* sont aussi nos amis, pour en finir avec les placements abusifs d'enfants.

Le 31 août 2019, nous avons co-organisé une chaîne humaine entre la France et l'ONU, en soutien aux victimes des violences policières françaises.

**L'engagement** dont nous faisons preuve depuis toutes ces années sera encore plus efficace depuis l'hémicycle du Conseil National.

On ne lâchera rien !

# Recherche

Chloé a obtenu le Master de mathématiques à l'Université de Genève. Enseignante de mathématiques aimée au Cycle d'orientation, elle a été licenciée après 16 ans de bons et loyaux services pour ses positions en faveur des droits humains durant la crise du Covid-19. Elle était co-Présidente du groupe de mathématiques pour le canton de Genève, élue par ses pairs, en 2017 jusqu'en 2020.

Gérard est mathématicien lui aussi. Enseignant de mathématiques et doyen au Collège Sismondi puis à l'ECG Jean Piaget, apprécié par les maîtres et les élèves, il est aujourd'hui à la retraite. Dans chacun de ses postes, il a mis en place des outils informatiques indispensables à la gestion de l'école.

Tous deux, nous exerçons nos qualités scientifiques dans nos recherches quotidiennes et vérification des faits. Nous serons intraitables dans nos analyses et rapporterons de manière précise les éléments importants des situations dont nous avons la responsabilité. Comptez sur nous !

# Transparence

La transparence est indispensable lorsque l'on agit au nom du peuple. Un élu parlementaire est un représentant du peuple, il prend ses décisions en ayant toujours l'intérêt général en tête. Il a donc des comptes à rendre aux citoyens suisses. La transparence est l'un des fondements d'une vraie démocratie. Notamment, les liens d'intérêt de chaque élu doivent être annoncés lors de ses apparitions publiques et lors de chacun de ses votes au Parlement. Nous veillerons à ce que la transparence soit appliquée à Berne.

# Équité

L'équité enfin, c'est l'égalité des chances en prenant en compte les spécificités de chacun. C'est une valeur que nous défendons déjà lors de notre candidature au Grand Conseil genevois, au printemps 2018, dans la liste « égalité & équité ». Elle suppose la prise en compte des situations sociales de la majorité et également de celle des minorités.

Nous respecterons l'équité dans les tâches qui seront nôtres au Conseil National, en prenant en compte les différences de chacun-e.

La discrimination ne passera pas !

*Pour nous retrouver :*

Chloé Frammery : <https://chloeframmery.ch>

Gérard Scheller : <http://gerardscheller.ch>

